

Escala Crítica/Columna diaria

*Encabeza gobernador Adán Augusto reunión protección civil *Necesaria mayor participación de Tabasco en las decisiones

*Gabriel García, jefe de superdelegados, al Senado; un mensaje

Víctor M. Sámano Labastida

EN TABASCO iniciaron los preparativos ante la inminente temporada de huracanes y lluvias torrenciales. Se busca evitar una situación catastrófica como la del año pasado en la que se afectaron más de 200 mil viviendas e incontables cultivos y otras propiedades. En la primera Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Protección Civil del estado, el gobernador Adán Augusto López reseñó una serie de acciones preventivas que se realizan en la entidad, como los diversos dragados.

Informó el mandatario que solicitó al nuevo director general de la Comisión Nacional del Agua, Germán Arturo Martínez Santoyo, una mayor coordinación en la operación de la compuerta de El Macayo. Explicó: “el año pasado el gobierno estatal en coordinación con la Conagua hizo la inversión para desazolver el canal en la zona del Macayo y esos trabajos con la oportuna operación de las compuertas evitó que el daño fuera mayor en Centro y Villahermosa”.

Pero, señaló, “ahora tenemos un problema de abasto en las tomas potabilizadoras de Villahermosa, por lo que queremos pedir que nos permita seguir trabajando en este tema coordinado con ellos, nosotros nos comprometemos a mantener un monitoreo permanente”.

OPERACIÓN SEGURA

TAMBIÉN comentó: “Ahí tenemos algo que no ayuda a un adecuado manejo y no lo digo por contrariar a los vecinos del estado de Chiapas, pero toda la compuerta de El Macayo está técnica, geográficamente en territorio chiapaneco y por esas disposiciones de toda la vida de la Conagua, pues la compuerta de El Macayo, entiendo la opera una oficina en Chiapas, son los que toman la decisión”

Añadió “la coordinadora nacional no me dejará mentir que el año pasado cuando se tomó la decisión de abrir la compuerta, pues nunca llegaron los encargados de la oficina de Chiapas, y lo entendemos a lo mejor ellos pues se preocupan por atender lo que tienen ahí cercano y descuidaron”.

En efecto, se ha insistido que el gobierno de Tabasco y sus habitantes sean considerados en toda la administración de la Cuenca. El presidente López Obrador, como se recordará, ordenó dragados, desazolve, reparación y mantenimiento de infraestructura, construcción de la necesaria y –por decreto- una “operación segura” de las presas del Alto Grijalva para privilegiar la protección de la población. Contrario, se dijo, a lo sucedido cuando se prefirió especular con la generación de electricidad por encima de los intereses comunitarios. En este espacio comentamos lo ocurrido en 2007 con las inundaciones catastróficas, las empresas privadas y los contratos con la CFE, por ejemplo.

Por cierto, como parte de estos preparativos, ya se reunieron funcionarios del Ayuntamiento de Centro y el equipo de la alcaldesa electa Yolanda Osuna. Como usted sabe, el relevo formal del gobierno municipal es en octubre, y no hay que arriesgarse.

UN HOMBRE DE CONFIANZA

REFERIMOS en nuestra entrega anterior que el presidente Andrés Manuel López Obrador y su equipo realizan una serie de ajustes. Estos movimientos no sólo implican al gabinete sino que tendrán impacto en otras áreas, como la propia coalición gobernante registrada bajo el nombre de Morena.

De esta manera, luego de las designaciones de Rogelio Ramírez de la O y Roberto Salcedo Aquino, en las secretarías de Hacienda y de la Función Pública respectivamente, ayer se anunció que Gabriel García Hernández dejaba la supercoordinación de los superdelegados (oficialmente coordinador General para Programas del Desarrollo de la Presidencia de la República), para regresar al Senado. Su lugar será ocupado por Carlos Torres Rosas, un joven que fungía como secretario técnico del gabinete. Ahora despachará en ambos cargos por la fusión ordenada por AMLO.

A reserva de abundar en relación a García Hernández, no pasa por alto el hecho de que un operador político experimentado de su nivel se integre al Senado de la República en momentos en que prácticamente ya iniciaron los trabajos para el proceso sucesorio del presidente López Obrador. Se dirá que faltan por los menos unos dos años, pero el propio mandatario colocó ya el tema la agenda pública al hablar de los posibles aspirantes de la oposición y de los muchos con que cuenta Morena.

García Hernández viene colaborando con AMLO desde el gobierno del Distrito Federal, cuando se inició como director de Adquisiciones de la Oficialía Mayor, cuyo jefe era Octavio Romero Oropeza. Siguió con López Obrador en las campañas presidenciales de 2006, 2012 y 2018, siendo en este reciente proceso secretario de Organización de Morena, cargo desde el que pasó al Senado como plurinominal y de inmediato, al tomar posesión el actual Presidente, asumió la nueva (y poderosa) Coordinación General de los programas para el desarrollo.

Le tocó organizar un ejército civil de 23 mil “servidores de la Nación”, los 32 delegados estatales, con presencia en 300 mil comunidades.

Afirmó el nuevo integrante del Senado que fue su decisión colaborar en Legislativo porque “no podemos dejar ningún frente suelto en la defensa de la Cuarta Transformación”. ¿Mensaje?

AL MARGEN

LOS ESTADOS podrían instituir nuevamente los programas sociales. Por lo menos en lo que corresponde al apoyo a niños y niñas con discapacidad. El presidente López Obrador propuso que este subsidio que es ahora sólo federal sea compartido –mitad y mitad- por los gobiernos estatales que comenzarán su gestión. Quizá también podríamos estar en camino del establecimiento del llamado Ingreso Básico Universal, ya que existen apoyos monetarios para adultos mayores, estudiantes de primaria y universitarios, madres trabajadoras, etcétera.
(vmsamano@hotmail.com)